

## PRÓLOGO

Diferentes publicaciones relatan la larga historia de la Facultad de Medicina y Odontología de la Universitat de València, algunas de ellas en forma de cuidadas (y costosas) ediciones de gran formato, profusamente ilustradas y dignas de ocupar un lugar preeminente en cualquier estantería que se precie. Constituyen todas ellas aportaciones valiosas que engrosan la larga lista de títulos que rememoran *las grandezas* de la academia o que se dedican a *ensalzar las figuras relevantes* que han contribuido al progreso del conocimiento a través de sus actividades docentes e investigadoras, en este y otros centros.

Mucho menos frecuentes, y tal vez por ello resulten más necesarias para inducir a la reflexión e incluso más atrayentes para su ávida lectura, son las obras que analizan la otra cara de la moneda, *las miserias* que también forman parte, en este caso, de la intrahistoria de la academia. Y pese a que a diferencia de las anteriores se trata de obras que describen conductas protagonizadas por personajes poco ejemplarizantes, no por ello dejan de formar parte de una realidad que también debe ser conocida y visibilizada, ya que un profundo ejercicio de autocrítica, denuncia, reprobación y aislamiento de los mediocres cuya presencia se ha extendido entre muchos departamentos universitarios, constituye una necesidad ineludible para que las universidades sigan siendo centros de referencia para la atracción y el cultivo del talento de los futuros docentes e investigadores en lugar de convertirse en cortijos gobernados por capataces ególatras de perfil intelectual bajo preocupados únicamente por el cultivo de las apariencias y medrar a toda costa.